

AGRANDISSEMENT DU FANTASQUE.

Avec le présent numéro finit le troisième trimestre du troisième volume de ce journal, qui, après des bien traverses, après des difficultés sous lesquelles cent autres entreprises eussent succombé, est parvenu à s'acquiescer une circulation que bien peu de publications en langue française ont atteinte, que nulle n'a surpassée, et, ce qui vaut mieux encore, un nom assez distingué parmi les autres membres de la presse dévouée aux intérêts populaires du pays. Que cette réputation soit ou non méritée, nous n'avons pas la présomption de nous faire juges de ce point; mais nous avons la faiblesse, bien pardonnaible chez des êtres aussi mondains que nous le sommes, de nous livrer à une douce illusion et de croire que nos efforts plaisent à la grande majorité des gens qui possèdent quelque goût joint à beaucoup d'indulgence; au moins nous nous laissons entraîner à cette aimable persuasion par les témoignages flatteurs que nous recevons chaque jour et par notre liste d'abonnés que chaque mois voit s'allonger notablement.

Nous voulons donc prévenir nos lecteurs de notre intention d'agrandir le format du *Fantasque* si nous ne rencontrons pas de leur part une trop grande opposition. Voici les raisons qui nous engagent à faire ce changement, ainsi que le plan que nous nous proposons de suivre dans son exécution. Pour rassurer nos amis, nous les préviendrons d'abord que le prix d'abonnement ne sera point augmenté et que pour le même argent ils auront une somme de matière à lire beaucoup plus variée et plus considérable. C'est donc une amélioration qui pour eux n'aura rien de funeste.

Tel qu'il est aujourd'hui, le format de notre journal que nous avons fait petit pour commencer et qui peut-être pour cette raison s'est insinué presque partout, est peu propre à la publication d'annonces commerciales ou autres. Nous avons été forcés d'en refuser fort souvent dans la crainte de trop rétrécir l'espace destiné à des articles originaux; or comme dans ce pays-ci le nombre de personnes qui lisent est trop faible pour qu'un grand journal puisse se soutenir sans autre ressource que le prix d'abonnement dont la collection, d'ailleurs est lente et difficile, il est nécessaire d'avoir recours à l'insertion d'annonces si l'on veut donner en même temps aux abonnés une grande masse de lecture.

Nous nous proposons donc de publier le *Fantasque*, à partir du mois de Décembre prochain, c'est-à-dire avec le commencement du quatrième volume, dans un format *in quarto* sur un papier beaucoup plus grand. La première page sera destinée à des morceaux de littérature tirés des meilleures publications françaises, les 2^de et 3^eme pages aux matières locales que nous traiterons dans le genre léger qui appartient exclusivement à notre feuille, la quatrième enfin sera consacrée aux annonces dont nos amis voudront bien nous favoriser; sans vouloir nous vanter outre mesure nous leur ferons remarquer seulement qu'ils ne sauraient choisir un moyen de publicité plus efficace; car il est généralement reconnu que le *Fantasque* se rencontre partout, d'un bout de la province à l'autre.

Le nouveau format sera en outre plus commode pour y relier les dessins lithographiques que nous désirons présenter de plus en plus souvent à nos abonnés. (*)

Les personnes auxquelles le nouvel arrangement déplairait sont priées de nous en prévenir avant la fin du volume actuel.

(*) Le local exposé de notre imprimerie ne nous a pas permis durant les grandes chaleurs de l'été de fournir à nos lecteurs quelques uns de ces petits présents qui ont paru leur plaire; nous allons les renouveler sous peu.